

TEMA: ASISTENCIA SOCIAL

SUBTEMA: Desempleo

REFERENCIA: *Jóvenes mexicanos enfrentan empleos precarios, sin prestaciones ni seguridad social, señalan académicos*. (13 de marzo de 2019). Proceso. Recuperado de <https://www.proceso.com.mx/575182/jovenes-mexicanos-enfrentan-empleos-precarios-sin-prestaciones-ni-seguridad-social-senalan-academicos>

ENLACE CORTO: <http://bit.ly/20Hc6AB>

Jóvenes mexicanos enfrentan empleos precarios, sin prestaciones ni seguridad social, señalan académicos

NOTA: De los 39 millones de jóvenes de 12 a 29 años que hay en México, 44.3% vive en situación de pobreza, mientras que 60% tiene empleos informales y precarios, señaló José Antonio Pérez Islas, investigador de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) durante la inauguración del Congreso “Jóvenes en movimiento, realidades, acciones y proyecciones”.

El coordinador del Seminario de Investigación en Juventud señaló que, pese a que los jóvenes representan 31% de la población total, un 50.6% de ellos tiene un ingreso mensual inferior a la línea de bienestar, lo que no les permite adquirir una canasta alimentaria ni servicios básicos. Además, 41.2% de ellos no cuenta con ningún tipo de prestación laboral y 64% carece de seguridad social, de acuerdo con el último informe del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval),

Ante esta situación, que representa un abanico de realidades, Pérez Islas expresó que el sector de la población integrado por los jóvenes reclama políticas específicas para su atención en las escuelas, las familias y los mercados de trabajo.

Por su parte, Alberto Ken Oyama, secretario de Desarrollo Institucional, coincidió en que este sector enfrenta un mundo con contradicciones y paradojas, en el que coexisten las más pronunciadas brechas de inequidad y desigualdad, en donde los más altos índices de inseguridad y violencia conviven con los mayores avances en las ciencias y las humanidades.

En este sentido, destacó el papel de las universidades como lugar de formación para los jóvenes, y agregó que la UNAM atiende a más de 350 mil de ellos, con la finalidad de que adquieran y cultiven valores que les permitan encarar de manera sana su entorno, que privilegien el diálogo y la razón, la actitud propositiva y creativa, así como la pluralidad y la diversidad como condiciones irrenunciables para su convivencia.

Sobre el Congreso realizado de manera conjunta con distintos seminarios de la UNAM, la directora de la Escuela Nacional de Trabajo Social (ENTS), Leticia Cano, explicó que se trata de un espacio de reflexión, análisis y debate de las problemáticas que enfrentan los jóvenes, así como de una oportunidad de construir estrategias y directrices para nuevas políticas públicas, modelos de intervención multidisciplinarios que mejoren la cohesión social, su convivencia y la garantía de sus derechos humanos.

En tanto, la consejera representante del alumnado de la ENTS, Karla Paola Pérez, sostuvo que las condiciones de vida de los jóvenes y su alta vulnerabilidad son asuntos que conciernen a todos y obligan a repensar nuevas estrategias y modelos de atención para este sector, para su inclusión en un país con un tejido social dañado, que requiere de procesos de reconstrucción.

COMENTARIO: Es sumamente importante que el gobierno aumente el gasto público en educación, asistencia social y fomente la equidad, puesto que son elementos clave para facilitar la inserción al mercado laboral y disminuir la brecha salarial, así como la reducción de pobreza y desigualdad.

Según El Informe del Observatorio de Salarios (2018) la población ocupada joven de 15 a 29 años que no alcanza salario digno equivale al 81% entre hombres y mujeres y el 66% no alcanza seguro social, presentando una situación alarmante donde es urgente agilizar medidas para aminorar este fenómeno de empleo informal.

Por lo tanto, cuando la cobertura de los sectores educativos, asistencia y salud satisfagan las necesidades que tiene la población se podrá decir que tenemos una sociedad en completo estado de bienestar, implementando una política pública para reducir los sistemas de precariedad.

UNIVERSIDAD IBEROAMERICANA (2018). *Informe del Observatorio de Salarios – 2018*. Ciudad de México, México. Recuperado el día 19 de agosto de 2019 de <http://redsalarios.org/app/uploads/5af0fa8540a6a.pdf>

RESPONSABLE

Rubí Alejandra Cruz Maldonado